



Neuchâtel, décembre 2017

Nouvelles du groupement régional Neuchâtel-Jura de la SSES

Madame, Monsieur, Chers membres de la SSES,

En cette fin d'année nous vous présentons deux projets que la SSES-Neuchâtel-Jura a aidé à créer et qui développent actuellement une belle dynamique dans notre région:

- Le nouveau projet de la **Coopérative solaire Coopsol** à Corcelles-Cormondrèche
- **L'association d'autoconstruction solaire Autovoltaic Neuchâtel**

Je vous invite à découvrir ces deux projets ici dessous.

En portant notre regard sur l'année qui se termine, la SSES-Neuchâtel est très satisfaite de l'acceptation par le peuple Suisse le 21 mai de la stratégie énergétique 2050 avec 58.2% de oui. Un oui et encore plus fort dans les cantons de Neuchâtel (69.6%) et du Jura (62.7%). Ce que nous proposons depuis 1974 semblerait donc gentiment faire son chemin ! Evidemment, il ne s'agissait que d'un premier pas, et il reste beaucoup à faire, mais au moins ce premier pas il est fait et il est porté par une solide majorité.

Ceci nous motive donc pour une année 2018 pleine de projets ensoleillés.

Avec nos meilleures salutations

Pour le comité SSES Neuchâtel

Diego Fischer

L'association Autovoltaic Neuchâtel

L'association Autovoltaic Neuchâtel a été fondée au printemps 2017. Son but est de permettre à ses membres de réaliser eux-mêmes, avec le soutien d'autres membres et les instructions d'un professionnel de l'association, le montage de leur installation photovoltaïque. Ils peuvent ainsi aborder de manière concrète le monde passionnant du photovoltaïque, et réaliser, grâce à un système d'entraide, une installation PV de qualité professionnelle à un coût très intéressant. En 2017, Autovoltaic Neuchâtel a déjà réalisé 4 installations, de 1.2 kWc, 3kWc, 3.8 kWc et 15 kWc.



Installation de 3.0 kWc en ville de Neuchâtel, réalisée par un membre d'Autovoltaic

Si vous êtes intéressé(e), adressez-vous à info@autovoltaic.ch

Info supplémentaires sous : www.autovoltaic.ch



Souscription de parts pour un nouveau projet à Corcelles-Cormondrèche

Coopsol est une société coopérative avec le but d'installer et d'exploiter des installations solaires participatives dans la région du canton de Neuchâtel. Coopsol a été créée en 2016 par des membres de la SSES-Neuchâtel/Jura et d'HabitatDurable Neuchâtel (www.coopsol.ch).

En été 2016, Coopsol avait levé les fonds pour un premier projet en ville de Neuchâtel. Le financement de 150'000 CHF, reparti en 300 parts de 500 CHF, a été souscrit par une centaine de membres de la coopérative, dont beaucoup de membres de la SSES. Avec ce financement, une centrale de 100.3 kWc a pu être réalisée sur le toit du collège du Crêt-du-Chêne à la Coudre, à Neuchâtel. Cette centrale a été inaugurée le 9 mai passé, et elle produira l'équivalent de la consommation électrique de 30 ménages environs. Grâce à des contrats de rachat d'énergie avec la ville de Neuchâtel et avec Viteos, l'installation pourra être amortie dans environs 15 à 20 ans.

Entretemps, un deuxième projet de Coopsol avance rapidement à Corcelles-Cormondrèche : il s'agit de la nouvelle halle de gym qui est actuellement en construction dans le village. Contacté par un groupe d'habitants du village, qui souhaitait y installer une centrale solaire participative, Coopsol a pris ce projet en main. Le projet a trouvé le soutien de la commune, qui s'engage d'acheter l'énergie produite par la centrale. La commune va en plus raccorder un deuxième bâtiment sur le même point de connexion du réseau, ce qui augmentera l'autoconsommation d'énergie de la future centrale.

La nouvelle centrale aura une puissance de 120 kWc et nécessite un financement de 180'000 CHF. Sur la base des paramètres techniques et financiers établis par Coopsol, ce projet pourra également être amorti dans moins de 20 ans. Pour le financement du projet et augmenter son capital, Coopsol a lancé la souscription de 360 parts supplémentaire de 500 CHF lors d'une conférence de presse le premier novembre passé.

Vous trouvez en annexe le descriptif du nouveau projet Coopsol, avec en deuxième page le talon pour une demande d'adhésion et de souscription de parts. Les statuts de la coopérative ainsi que plein d'informations supplémentaires sur le projet à Corcelles-Cormondrèche et sur la coopérative sont disponibles sur la page web www.coopsol.ch.

Il est important de relever que la coopérative est ouverte à tous, privés (locataires, propriétaires, familles), associations, entreprises ou entités publiques, et qu'il est possible de souscrire une ou plusieurs parts, selon l'envie et les possibilités de chacun(e).



Photomontage du projet de centrale solaire participative de Coopsol de 120 kWc / 650m² sur la nouvelle halle de gym de Corcelles-Cormondrèche